
Edición 147 - Año 7 | 24 de febrero de 2025 | Villa María - Córdoba | Periódico quincenal | APORTE: $500

Resistencia a la privatización 
de EPEC
Los trabajadores combaten la privatización de la empresa 
provincial mediante acciones judiciales y convocan a marchar 
para este jueves. 

Una asamblea de 
vecinos reclama la 
derogación de la 
ordenanza municipal que 
avala la instalación de 
un centro de residuos 
en las proximidades del 
bosque nativo.  

El miércoles pasado se llevó 
a cabo una conferencia de 

prensa en la ciudad de Córdoba, 
organizada por el sindicato Luz 
y Fuerza (LyF), para rechazar la 
conversión de la empresa de energía 
EPEC en una Sociedad Anónima 
(S.A), al tiempo que se anunció una 
movilización para el jueves de esta 
semana a las 18:00 horas.

De la conferencia participaron 
integrantes de la CGT Córdoba, 
las CTAs, y la Mesa de Trabajo por 
los DDHH, además del cuerpo de 
delegados del sindicato lucifuercista.

Durante la misma, el secretario 
general de LyF, Jorge Molina 
Herrera, argumentó que la decisión 
que impulsa el ejecutivo provincial 
viola el principio de seguridad 
jurídica en tanto está fundado en el 
DNU 70/2023 caracterizado como 

inconstitucional.
En Villa María, la regional de Luz 

y Fuerza, emitió una comunicación 
titulada “Un camino inteligente y 
responsable”. En la misiva sostiene 
que la coyuntura de la empresa 
está signada por la adecuación a 
las normativas impuestas por el 
Gobierno Nacional aludiendo al DNU 
70/2023. En ese sentido, expresa 
que las empresas indefectiblemente 
tendrán que adecuarse y pasar a ser 
sociedades anónimas.

Ante ello, “si bien no estamos 
de acuerdo con este cambio, 
entendemos que no se plantea 
como una posibilidad, sino un 
hecho concreto que está más allá 
de nuestra oposición. Es por ello 
que estratégicamente creemos 
conveniente sentarnos en la mesa 
de diálogo” para salvaguardar 

los intereses de los trabajadores 
planteados en el Convenio Colectivo 
de Trabajo (CCT), sostienen desde 
el sindicato.

Historia de la privatización
Los distintos intentos de 

privatización mencionados por 
Molina Herrera nos remiten a 1993 
cuando por entonces el gobernador 
provincial, Eduardo Angeloz, lanzó 
el proyecto de conversión de EPEC 
en una S.A, hecho que fue frenado 
con un paro de 48 horas de LyF. 
Episodio que se repitió en 1995 
cuando Angeloz intentó dividir la 
empresa en las áreas de generación 
y distribución, más la tercerización 
de los medidores.

Para el año 2000, Unión por 
Córdoba impulsó la aprobación 
de la Reforma del Estado en la 
unicameral en la que se planteó 
la venta de EPEC y el Banco de 
Córdoba (BANCOR). Con semanas 
intensas de lucha, los trabajadores 
estatales logran frenar el proyecto 
que sería dado de baja en noviembre 
del 2001.

Y, el caso más reciente, remite 
al año 2018, cuando el directorio 
propuso la división de la empresa en 
las áreas de generación, distribución 
y comercialización. Luego de 
este episodio vinieron los ataques 
directos contra la organización 
sindical, con allanamientos al 
sindicato y modificaciones al 
convenio colectivo de trabajo.

Local - Continúa el conflicto por la conversión de EPEC a sociedad anónima
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Basura a 
metros del 
Algarrobal

La guerra por el río Paraguay-ParanáPlan de gobierno a la medida del FMI

Una asamblea de vecinos 
junto a estudiantes y 

docentes de la Universidad 
Nacional de Villa María (UNVM), 
se reunieron el jueves pasado 
al mediodía frente al Concejo 
Deliberante para reclamar por la 
derogación de la Ordenanza 8175.

La normativa fue aprobada 
a finales de 2024 autorizando 
la instalación de un Centro 
de Transferencia de Residuos 
Sólidos Urbanos en el Barrio 
Malvinas Argentinas,  a metros 
del Algarrobal, un predio que 
comprende 23 hectáreas de monte 
y por el cual desde la asamblea 
ambiental habían presentado un 
proyecto en 2018 para que fuera 
declarado como reserva natural, 
pero la propuesta fue rechazada.

Ana Guzmán, docente de la 
Licenciatura en Ambiente y 
Energías Renovables de la UNVM, 
explicó que “nuestra intención 
es que se haga un proyecto 
acompañado con el aval de la 
comunidad, que contemple el 
entorno y las condiciones del 
espacio que no están consideradas 
en la Ordenanza”.

SIN CONSENSO. El sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba rechaza la privatización de la empresa. 

LOCAL

Milei se reunió con el FMI, el Banco Mundial y el 
BID.

Los distintos actores cruzaron denuncias y 
acusaciones por falta de transparencia. 
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ECONOMÍA - Aranceles de Estados Unidos a importaciones de acero y aluminio

El sector aguarda el amparo del 
Gobierno 

Luego de la imposición de aranceles del 25% a las 
importaciones de acero y aluminio del presidente 
de EE.UU., Donald Trump, cámaras y empresas 
del sector pidieron al Gobierno la apertura de 
canales de diálogo y anunciaron suspensiones.

Tras el anuncio, Aluar, 
única productora 
nacional de aluminio 

primario, emitió un comunicado 
pidiendo al Gobierno un canal de 
diálogo para revertir la política 
de aranceles, invocando como 
antecedente la intervención de la 
gestión Macri, en 2018, cuando 
Trump, durante su primer 
mandato, impuso aranceles 
del 25% al acero y del 10% al 
aluminio. 

“Después de intensas 
negociaciones y gestiones 
diplomáticas del gobierno 
argentino, se consiguió establecer 
una cuota de exportación de 
180.000 toneladas anuales, 
exentas de aranceles, que se 
mantuvo sin cambios”, recordó la 
firma. 

“Frente a ese antecedente 
confiamos en que el excelente 
vínculo entre ambos gobiernos 
brindará la posibilidad de acordar 
mecanismos razonables que 
permitan sostener la exportación 
de aluminio”, sostuvo. 

En el mismo sentido, la Cámara 
Argentina del Acero (CAA) 
expresó su confianza en que el 
gobierno “pueda encontrar un 
canal de diálogo para retrotraer la 
medida que permita profundizar 

la integración productiva existente 
entre la industria siderúrgica 
competitiva de ambos países”. 

Suspensiones y paralización de la 
producción

La siderúrgica Acindar acordó 
con la Unión Obrera Metalúrgica 
(UOM) un esquema de suspensiones 
escalonadas de 980 operarios en 
su planta de Villa Constitución, 
Santa Fe., que arrancaría con una 
tanda de 200. A la vez, la empresa 
del Grupo ArcelorMittal buscaría 
desprenderse de 200 contratistas en 
las próximas semanas.

Además, Acerbrag, la tercera 
productora de aceros largos y la 
segunda de hierro redondo en 
el país, perteneciente al grupo 
brasileño Votorantim, paralizó su 
planta en Bragado, Buenos Aires, 
hasta el 10 de marzo.

En este contexto, la Cámara de 
Comercio de Estados Unidos en 
Argentina (AMCHAM) publicó el 
jueves pasado un comunicado en el 
que confío en que Argentina, junto 
a Uruguay y Ecuador, tienen “serias 
posibilidades” de acceder a un 
Tratado de Libre Comercio. 

Sin embargo, el gobierno 
norteamericano no brindó aún 
ninguna señal en dicho sentido. 
Durante una conferencia de 

La guerra por los recursos 
no se detiene. Esta vez, 

producto de la licitación por 
el control de la vía navegable, 
el río Paraná fue testigo de la 
disputa. Mediante este proceso 
se expresaron los conflictos 
entre los grupos económicos 
en su lucha por conquistar el 
territorio.

Si miramos hacia atrás, en 
1845 durante la batalla de la 
Vuelta de Obligado -por la cual 
hoy recordamos cada 20 de 
noviembre el Día de la Soberanía- 
luchamos contra intereses que 
se presentaban como naciones 
extranjeras. Hoy, esa forma 
cambió, y estos piratas pelean 
sin bandera, defendiendo 
sus ganancias sin importar el 
territorio dónde asentarse.

El punto neurálgico de esta 
guerra puede verse con la gira 
emprendida por el gobierno en 
Washington, dónde se reunió con 
los organismos de crédito, que 
esperan ansiosos por apropiarse 
del superávit fiscal por medio del 
pago de la deuda. 

Motivados por el ajuste, van 
plantando las semillas para un 
acuerdo que profundice el saqueo 
y la dependencia. Para llevarlo a 
cabo exigen mayor ajuste, venta 
de empresas públicas y fortalecer 
el rol primario-exportador.

En ese contexto, las portadas 
de los medios “denuncian” la 
estafa del presidente por la cripto 
$LIBRA. Pero la conquista de 
los territorios por donde circula 
el 80% de las materias primas, 
y el endeudamiento externo, 
son los verdaderos resortes que 
posibilitan la estafa que recae 
sobre el pueblo.

Casi como un señuelo el 
movimiento se embarca en la 
discusión por el juicio político, 
mientras por detrás el verdadero 
robo sucede sin mayores 
repercusiones. En ese sentido, 
retomar el debate acerca del 
estado actual del conflicto 
económico que atenta contra los 
trabajadores y los recursos es un 
desafío de primer orden.

La verdadera 
estafa

prensa, al ser consultado sobre la 
posibilidad de eximir a la Argentina 
de los aranceles, el presidente 
Trump confirmó que el país no 
será una excepción. “Tenemos un 
pequeño déficit, como con todos”, 
sostuvo.

La semana pasada, el presidente 
Milei señaló que el tratado de 
libre comercio con EE.UU. es su 
prioridad. En enero, en un evento 
con la prensa en el marco del Foro 
de Davos, había asegurado que no 
descartaría la posibilidad de que 
Argentina abandone el Mercosur si 
representa un obstáculo para dicho 
acuerdo.

El mercado del acero y el aluminio
Aproximadamente una cuarta 

parte de todo el acero utilizado en 
EE.UU. es importado. Según los 
últimos datos disponibles (2023) 
del informe de la Administración de 
Comercio Internacional de EE.UU., 
los principales socios afectados de 
forma directa con esta medida, son 
Canadá, principal proveedor con el 
24.4% (6.2 millones de toneladas 
métricas), México (14,6%) y Brasil 
(14%).

La Confederación Brasileña de 
Industrias (CNI), en un comunicado, 
lamentó la medida y expresó su 
interés en revertirla a través de la 
"búsqueda del diálogo". A su vez, 
la Cámara de Comercio de Estados 
Unidos para Brasil pidió "una 
solución negociada para preservar el 
comercio bilateral, que ha registrado 
récords en los últimos años".

Por el lado del aluminio, el 
mercado asentado en EE.UU 
depende de las importaciones en 
un 50% para satisfacer su demanda. 
En este caso, también Canadá lidera 
las ventas a su vecino del sur, a 
donde se exportaron 3,2 millones de 
toneladas en 2024 (50% del total), 
cifra que supera con holgura al 
aluminio aportado por los siguientes 
nueve principales proveedores, con 
Argentina ocupando el séptimo 
lugar.

Entre ambos minerales, el país 
exportó en los últimos cinco años un 
promedio cercano a los 600 millones 
de dólares. En 2023, representaron 
menos del 2,6% del total de las 
exportaciones argentinas.

FIRMA. “Si nos cobran, nosotros les cobramos”, sentenció el presidente de EE.UU.
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ANÁLISIS - Se profundizó la disputa por el control de la vía navegable

La guerra por el río Paraguay-Paraná
En noviembre del año 

pasado, tras el vencimiento 
de la concesión a la empresa 

Jan De Nul, el Gobierno Nacional 
inició el proceso de licitación para 
el dragado del río Paraná abriendo 
una feroz disputa entre los distintos 
sectores que buscan el control de la 
vía navegable. 

En la Disposición 34/2024 aluden 
a que las empresas puedan cumplir 
la tarea de “dragado, redragado y 
mantenimiento de la Vía Navegable 
Troncal comprendida entre el 
kilómetro 1238 del río Paraná, 
punto denominado Confluencia, 
hasta la Zona de Aguas Profundas 
Naturales, en el Río de la Plata 
exterior”:

Una guerra sin balas

Durante el proceso, la empresa 
Dredging Environmental and 
Marine Engineering (DEME), una 
de las 11 empresas con posibilidad 
de licitar, presentó recursos 
judiciales y administrativos contra 
la licitación aludiendo a que existe 
un “notorio direccionamiento” que 
“beneficia al operador actual (Jan 
de Nul), que ya posee la información 
necesaria”, según un comunicado 
difundido días antes del cierre de la 
presentación de propuestas.

Cumplido el plazo de la licitación 
el 29 de enero, sólo la empresa 
DEME se presentó. Debido a ello, 
el Ministerio de Economía, en el 
día de la apertura de sobres el 12 
de febrero, acusó a la empresa por 
“haber sido la única oferente de la 
misma licitación que acusaron de 
estar direccionada”.

Además, desde el Ministerio 
decidieron “dejar sin efecto el 
actual procedimiento de selección” 
e instruir “la intervención de la 
Comisión Nacional de Defensa de 
la Competencia para que investigue 
la posible presión por parte de la 
única oferente sobre las restantes 
empresas”.

Por su parte, el vocero presidencial, 
Manuel Adorni y el director ejecutivo 
de la Agencia Nacional de Puertos 
y Navegación, Iñaki Arreseygor, en 
la conferencia de prensa brindada 
el día después de la apertura de los 
sobres, advirtieron que “un grupo 
de vivos operó el vaciamiento de 
oferta de la licitación para frustrarla 
en desmedro de los productores 
argentinos, que son los principales 
perjudicados”.

Además, denunciaron que “desde 
que se lanzó la licitación, nos 
acusaron de que la misma estaba 

direccionada a favor de un operador 
puntual, con la clara intención de 
sabotear el proceso”, en alusión 
explícita a la firma DEME.

El jueves pasado Arreseygor fue 
invitado a la Comisión de Transporte 
de la Cámara de Diputados 
donde apuntó a los que, según él, 
son los responsables del boicot: 
“el exministro [de Transporte, 
Guillermo Javier] Dietrich, el 
expresidente Mauricio Macri” y “el 
diario La Nación, que nos dedicó 
columnas todos los domingos 
operando este procedimiento”.

En la barranca de enfrente, la 
Procuraduría de Investigaciones 
Administrativas (PIA) del Ministerio 
Público Fiscal, el día anterior a la 
apertura de los sobres, advirtió 
sobre la presencia de “graves 
irregularidades en el procedimiento 
licitatorio de la Hidrovía”.

La PIA, a cargo del fiscal nacional 
Sergio Leonardo Rodríguez, envió 
recomendaciones al Gobierno 
Nacional aludiendo a que las 
irregularidades se dan “en la 
conformación de la comisión 
evaluadora de ofertas, en el 
procedimiento para determinar 
el plazo de duración del contrato 
de concesión” y “en la fórmula 
estipulada para efectuar la 

evaluación técnica de ofertas”, entre 
otras. 

Sumándose a este bando, el 
miércoles pasado el juez federal 
Sebastián Casanello ordenó el 
allanamiento de la empresa Jan 
de Nul luego de una denuncia 
presentada por el partido político 
Coalición Cívica. El expediente 
alude a una deuda de 78 millones de 
dólares que la empresa reclama al 
Estado y se trasladaría a la próxima 
administradora.

Los gobernadores quieren meter 
los pies en el río

Ministros y secretarios de 
Producción de Córdoba, Santa Fe y 
Entre Ríos, junto a representantes 
del sector empresarial, se reunieron 
el jueves 13 de febrero bajo la 
figura del Gabinete Productivo de 
la Región Centro con el objetivo 
de definir estrategias de desarrollo 
regional en infraestructura, logística 
y competitividad.

Allí acordaron solicitar 
formalmente al Gobierno Nacional 
la participación en la definición de 
los nuevos términos de licitación 
que se abrirá próximamente. 

El ministro de Desarrollo 
Productivo de Santa Fe, Gustavo 

Puccini, luego de una reunión 
con Arreseygor el viernes 
pasado, confirmó la aceptación 
de la propuesta por parte de las 
autoridades nacionales para que 
la Región Centro, junto a otras 
provincias del litoral, participen en 
la creación de la nueva propuesta.

En una carta dirigida a la Agencia 
Nacional de Puertos y Navegación, 
desde el Gobierno de Córdoba 
destacaron la importancia de que la 
provincia tenga representación en 
el proceso ya que gran parte de su 
producción se comercializa a través 
de estos puertos.

Qué dicen los actores del sector

Gustavo Idígoras, presidente de 
la Cámara de la Industria Aceitera 
y Centro Exportador de Cereales 
(CIARA-CEC), habìa declarado 
cuando se abrió la licitación que la 
hidrovía necesitaba de una inversión 
millonaria para incrementar a 40 
pies la profundidad y disminuir el 
costo del flete.

El jueves pasado, en una nota de 
La Nación, la CIARA-CEC comentó 
que están promoviendo un pronto 
encuentro con las autoridades de 
la Agencia Nacional de Puertos y 
Navegación para ver las nuevas 
condiciones de la licitación y pedir el 
cumplimiento de mayor profundidad 
del dragado y reducción de los 
costos.

En la misma línea, el presidente 
de la Cámara de Exportadores de 
la República Argentina (CERA), 
Fernando Landa, dijo en una nota 
que desde la cámara reclaman 
un “debate amplio” que abarque 
“las tarifas, la infraestructura y 
el potencial de crecimiento de la 
carga”.

Por su parte, el Consejo Portuario 
Argentino (CPA) había solicitado 
“suspender inmediatamente el 
procedimiento licitatorio en curso” 
debido a irregularidades en el método 
de selección. Concretamente, 
exigía que se posibilite participar 
a la firma China Communications 
Construction Company (CCCC), la 
cual había sido excluida por deberse 
a una empresa estatal.

En cuanto al sector de los 
trabajadores, Juan Carlos Schmid, 
secretario general del gremio de 
Dragado y Balizamiento, comentó 
que desde un principio se expresaron 
a favor de un contrato de 30 años ya 
que “le da previsibilidad en materia 
de inversiones” y estabilidad a 
los cerca de 800 trabajadores del 
sector.
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En el proceso de licitación para el 
dragado, las empresas y el Gobierno 

Nacional cruzaron denuncias y 
acusaciones por falta de transparencia. 
Adorni comunicó que investigará a la 

única empresa que se presentó.

SAQUEO. Por esta vía salen el 80% de las mercancías que exporta el país.



MOVIMIENTO

Haciendo de nuevo las cuentas

Huelgas en el sector petrolero

Tras la publicación de los últimos datos del Indec, los sindicatos piden rever 
la metodología del cálculo inflacionario del organismo.

En Chubut una operadora de servicios anunció que se retira despidiendo 
260 operarios, mientras que en Santa Cruz YPF está vendiendo sus pozos.

El Instituto Nacional de 
Estadística y Censos 
(INDEC) dio a conocer el 

Índice de Precios al Consumidor 
(IPC) correspondiente a enero de 
2025, que marcó un aumento del 
2,2%, el valor más bajo desde julio 
de 2020. 

Al día siguiente, 35 sindicatos, entre 
los que se encontraban la Federación 
de Trabajadores Aceiteros y 
Desmotadores, la Asociación 
Bancaria, ATE, la Federación de 
Judiciales, Metrodelegados, el 
Sipreba y gremios docentes, publicó 
una solicitada titulada "Los datos 
no coinciden con el impacto en 
nuestros bolsillos".

El comunicado aseguró que “para 

El miércoles pasado, la 
empresa Halliburton, 

anunció el cierre de sus sedes en el 
país y despidió a 260 trabajadores 

la mayoría de la población ese 
porcentaje no refleja el aumento 
efectivo de los bienes y servicios 
que afrontamos todos los meses 
con nuestros ingresos”. En dicho 
marco, señalaron: “Hoy podemos 
demostrar que ese desfasaje es 
real y tiene una explicación clara: 
el Indec utiliza una metodología de 
cálculo desactualizada”.

"¿Por qué hay que actualizar 
la forma de medirla? Porque 
periódicamente la Encuesta 
Nacional de Gastos de los hogares 
revela las variaciones del consumo 
y su impacto en el cálculo de la 
inflación. Hace muchos años que no 
se realiza una modificación integral 
y eso genera diferencias cada vez 
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más agudas”, sentenciaron los 
gremios.

Junto al dato del IPC, el INDEC 
reveló que la canasta básica 
total (CBT) y la canasta básica 
alimentaria (CBA) aumentaron 
0,9% en enero. De tal forma, para 
superar la línea de pobreza una 
familia tipo de cuatro integrantes 
necesitó de ingresos que superen los 
$1.033.715, al tiempo que necesitó 
de $453.384 para superar la línea de 
la indigencia.

Según la solicitada, para finales 
de 2024, el ingreso mínimo 
contemplado por el Salario 
Mínimo, Vital y Móvil, aprobado 
en la Constitución Nacional para 
cubrir una “alimentación adecuada, 
vivienda digna, educación, vestuario, 
salud, transporte, esparcimiento, 
vacaciones y previsión”, debío 
alcanzar los $1.900.000 mensuales.

A su vez, el organismo estadístico 
publicó el Índice de Salarios, en el que 
aseguró que los sueldos aumentaron 
un 145,5% en 2024, mientras que 
la inflación se incrementó un 
117,8%. Sin embargo, los sindicatos 
señalaron que “el poder de compra 
de los salarios se redujo un 50% en 
los últimos años”.

que empleaba en la provincia de 
Chubut. A raíz de la noticia, el 
Sindicato de Petroleros Privados, 
realizó una concentración en la 

Nueva metodología demorada

En septiembre pasado, Marco 
Lavagna, titular del Indec, anunció 
la próxima implementación de 
un nuevo Índice de Precios al 
Consumidor que contemplaría 
cambios en los productos de la 
canasta debido a la actualización de 
los consumos y sumaría precios e 
informantes.

“Hay una canasta en base a la 
encuesta 2004-2005 y en 2016 
hubo una actualización de los 
ponderadores y canasta. Ahora lo 
estamos terminando y espero que 
en los próximos dos meses podamos 
salir con el nuevo IPC”, sostuvo 
Lavagna en declaraciones radiales.

Según un análisis de la consultora 
Invecq, entre noviembre de 2023 y 
diciembre de 2024, la mejora de 0,7% 
en el salario real de los trabajadores 
privados registrados, pasaría a ser 
un deterioro del 5,7% si se aplicara 
la metodología de la Encuesta 
Nacional de Gastos de Hogares 
(Engho), referida por los gremios, 
del período 2017-2018. Para los 
trabajadores del sector estatal, la 
caída de 15,4% se profundizaria a un 
20,7% en el mismo periodo.

puerta de la empresa en Comodoro 
Rivadavia y una presentación ante 
el Ministerio de Trabajo, que dictó 
la conciliación obligatoria en el 
conflicto.

“Si después de la conciliación 
obligatoria no se arriba a ninguna 
solución, habrá paro general 
de actividades en todos los 
yacimientos”, afirmó el secretario 
adjunto del Sindicato Privado de 
Petróleo y Gas de Chubut, Carlos 
Gómez.

El conflicto se da en paralelo 
a la disputa que mantienen los 
petroleros en Santa Cruz, dónde 
YPF anunció que se retira de 
los yacimientos al norte de la 
provincia, decisión que había sido 
comunicada en enero junto al 

lanzamiento de un programa de 
retiros voluntarios.

Ante ello, el miércoles 12, el 
Sindicato del Petróleo y Gas Privado 
y Energías Renovables de Santa 
Cruz lanzó un paro por tiempo 
indeterminado para adelantar las 
paritarias, forzar la salida definitiva 
de YPF para que las empresas que 
tomen la producción incorporen a 
los trabajadores. 

El secretario general del gremio, 
Rafael Güenchenen, cuestionó el 
accionar de YPF: “Si ya tomaron 
la decisión de irse, que lo hagan 
rápido. No queremos esta YPF que 
solo genera desocupación”, declaró 
Güenchenen. Luego del anuncio, la 
Secretaria de Trabajo de la Nación 
dictó una conciliación obligatoria.

CONCENTRACIÓN.  Los trabajadores rechazaron los despidos.

DEVALUADOS. Según los sindicatos “el poder de compra de los salarios se redujo un 50%”.



GOBIERNO

Plan de gobierno a la medida del FMI

En bandeja al mercado de capitales

De gira por Washington, Milei 
rinde culto a los poderes globales 
reuniéndose con el FMI, el Banco 
Mundial y el BID.

El Gobierno Nacional avanza con las privatizaciones de empresas públicas 
con el objetivo de que ingresen libremente al mercado de capitales. 

La semana pasada, una 
comitiva del gobierno 
conformada por el 

presidente Javier Milei; la secretaria 
general de la Presidencia, Karina 
Milei; el ministro de Economía, 
Luis Caputo; el canciller Gerardo 
Werthein y el vocero presidencial, 

Manuel Adorni, se reunieron 
con los principales organismos 
internacionales de crédito en 
Washington, EE.UU.

Nuevo programa con el FMI

El día jueves por la tarde la 

comitiva visitó las oficinas del 
Fondo Monetario Internacional 
para mantener una reunión con sus 
directivos, Kristalina Georgieva y 
Gita Gopinath.

“Hoy recibí al Presidente Milei 
en el FMI para hablar sobre el plan 
de estabilización y crecimiento 
de Argentina, que está dando 
resultados significativos. Nuestros 
equipos siguen trabajando de 
manera constructiva en pos de 
un nuevo programa con el FMI”, 
declaró Georgieva tras la reunión, 
sin trascender más información 
sobre los puntos abordados. 

Previo al viaje, el 12 de febrero, 
durante una entrevista, Caputo 
explicó que el gobierno tiene “todo 
acordado” para el anuncio de un 
nuevo programa con el FMI: “No 
lo puedo decir al monto pero va a 
ser suficiente para recapitalizar el 
Banco Central”.

A su vez, comentó que los “fondos 
frescos del FMI implican nueva 
plata pero no nueva deuda, porque 
con esa plata el Tesoro le recompra 
deuda al Banco Central, por lo que 
la deuda bruta queda igual".

La CGT ante Georgieva

Un día antes del encuentro entre 
el FMI y el gobierno, se realizó 
una conferencia de instituciones 

En línea con la Ley Bases 
aprobada por el Congreso 
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financieras internacionales, 
organizada por el Banco Mundial, 
con participación de dirigentes 
sindicales. En el lugar se hicieron 
presentes dos integrantes de la CGT: 
Gerardo Martínez, de la UOCRA, y 
Cristian Jerónimo, del sindicato del 
Vidrio.

En su disertación como integrante 
de la Organización Internacional 
del Trabajo (OIT), Martínez sostuvo 
que “el objetivo de equilibrar 
las cuentas públicas” recayó 
“en la licuación de pensiones ya 
deterioradas, el recorte de obra 
pública, la disminución de subsidios 
que impactan en los sectores medios 
y la reducción de salarios públicos, 
que representaron el 78% del ajuste 
total”.

Disertación en el BID

Continuando con su gira, el 
día viernes, Javier Milei realizó 
una disertación en el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID) 
titulada "El modelo económico 
argentino", además de mantener 
un encuentro con el presidente del 
BID, Ilan Goldfajn.

Al terminar su presentación en el 
organismo, Milei y la comitiva oficial 
se movieron hasta el Banco Mundial 
(BM) donde fueron recibidos por su 
presidente Ajay Banga.

Nacional el año pasado, el Gobierno 
Nacional continúa el proceso de 

PRIVATIZACIONES. La semana pasada convirtieron al Banco Nación en sociedad anónima.

REUNIONES. Previo a firmar un nuevo acuerdo con el FMI el Gobierno viajó a EE.UU. 

privatización de empresas estatales, 
dando rienda suelta a los actores 
del sector financiero en el mercado 
de capitales para incrementar su 
control sobre las mismas.

Las iniciativas son llevadas a cabo 
por la Agencia de Transformación 
de Empresas Públicas, dependiente 
del Ministerio de Economía y 
controlada casi en su totalidad por 
personas afines a Luis Caputo.

Tal es el caso de Belgrano Cargas y 
Logística SA, Corredores Viales S.A, 
entre otras. “A partir de este modelo 
se va a promover el desarrollo de 
obras de infraestructura a través de 
la participación del sector privado”, 
dijo el vocero presidencial Manuel 
Adorni.

Por último, el jueves pasado, con 
el Decreto 116/2025, la gestión 
avanzó con la conversión del Banco 
Nación en sociedad anónima. Allí 
justificaron que la transformación 
permitirá “mejorar la capacidad del 
banco para competir en el sector 
financiero, optimizar la asignación 
de recursos y fortalecer su posición 
en el mercado”.

Cabe aclarar que, aunque el 99,9% 
de las acciones queden en manos del 
Gobierno Nacional, la conversión 
en una S.A. permite el ingreso de 
los actores del sector financiero 
dentro de la empresa captando a 
su vez las ganancias obtenidas por 
medio de los productos que ofrece 
la entidad.



LATINOAMÉRICA

Lucha de intereses en Centroamérica

El mejor destino para inversionistas

Los gobiernos ceden autonomía ante la presión del FMI y los Estados Unidos.  

Así catalogó el Bank of America a la región. Por otro lado, el JP Morgan dijo en un informe que esta 
oportunidad está impulsada por “las recientes reformas económicas”.

El Parlamento de El Salvador 
aprobó el miércoles pasado 

una reforma de la Ley Bitcoin 
-aprobada en 2021- que dejó sin 
efecto su uso como moneda de 
curso legal, la cual compartía junto 
al dólar estadounidense. Con 55 
votos a favor y 2 en contra se anuló 
la normativa que había convertido al 
país centroamericano en el primero 
del mundo en tener una criptodivisa 
como moneda de curso legal.

Esta reforma, que entrará 

En medio de conflictos 
económicos, políticos y 

militares, Latinoamérica es vista 
por algunos actores de las finanzas 
como una región próspera para sus 
inversiones.

en vigencia 90 días después de 
su publicación, fue una de las 
condiciones impuestas por el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) para 
otorgarle al gobierno salvadoreño 
un préstamo de 1.400 millones de 
dólares.

Las “recomendaciones” del FMI 
incluyeron un ajuste del gasto 
público, un incremento de la 
transparencia estatal, aumentar las 
reservas de liquidez en los bancos 
nacionales y “mitigar los riesgos del 

"Los mercados latinoamericanos 
superaron el desempeño en el 
primer mes de 2025”, reza un 
informe del Bank of América 
(BofA). Además destacaron que 
este comportamiento se dió a 
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bitcoin”.
La Ley Bitcoin, obligaba a 

todos los negocios salvadoreños 
a aceptar criptomonedas dentro 
de sus transacciones, lo que llevó 
a una inversión gubernamental 
multimillonaria para adecuar 
cajeros, una billetera digital y las 
instalaciones generales con el fin de 
favorecer la circulación del Bitcoin.

Mientras que la nueva redacción 
en la norma dicta que las 
transacciones con bitcoin en el 
país deben ser “con aceptación 
voluntaria por las personas naturales 
o jurídicas con total participación 
privada únicamente”, eliminando 
la posibilidad de pagar impuestos 
o facturas gubernamentales con la 
criptomoneda.

El Canal de Panamá es una 
vía artificial de 82 km que 
cruza el istmo de Panamá 
el cual conecta el Océano 
Atlántico con el Pacífico y 
es un componente esencial 
en el transporte marítimo 

global. 

Influencia del norte

Por otro lado, el 19 de febrero 
el almirante de la marina 
estadounidense Alvin Holsey, 
comandante del Comando Sur del 
Ejército de EE.UU, realizó una 
visita a Panamá dónde mantuvo 
encuentros con funcionarios del 
gobierno y de la administración del 
Canal de Panamá.

Según informó la embajada 
estadounidense mediante un 
comunicado, Holsey viajó “para 
conversar acerca de la colaboración 
entre EE.UU. y Panamá en materia 
de seguridad así como abordar 
otros temas de seguridad tales 
como resguardar el área del canal 
de la influencia y control del 
Partido Comunista Chino”. 

Además “se abordarán esfuerzos 
de colaboración para poner fin 
a la crisis de migración ilegal en 
la región”, informaron desde la 
embajada. Dentro de su agenda, 
Holsey realizó encuentros con 
el ministro de Seguridad, Frank 
Ábrego y el canciller Javier 
Martínez Acha y el administrador 
del canal de Panamá, Ricaurte 
Vásquez.

contramano del resto de los fondos 
de mercados emergentes, quienes 
“tuvieron salidas” de capitales.

Según BofA, los inversionistas 
obtuvieron sólo en el mes de enero 
un 11% de ganancias en dólares. 
"Latinoamérica está superando al 
resto del mundo: el MSCI LatAm 
(índice de la región) lidera nuestro 
mosaico de retornos en lo que va del 
año 2025”, comentaron.

Los índices por país que lideraron 
las subas fueron el Colcap de 
Colombia (15%), el Ibov de Brasil 
(11%), el IPSA de Chile (9%) y el 
IPC de México (5%). En un informe 
anterior, difundido por Valora 
Analitik, el BOFA consideró que “la 
bolsa argentina será la de mayor 
potencial gracias a factores como la 
desinflación, un potencial acuerdo 
de manejo de deuda con el FMI y 

mejoras regulatorias”.
Por otro lado, el JP Morgan ve 

con mayor recelo las oportunidades 
en la región “dada la incertidumbre 
sobre los aranceles comerciales, un 
dólar estadounidense fuerte y los 
crecientes desafíos geopolíticos”.

Sin embargo “los mercados de 
América Latina han mostrado 
resiliencia” teniendo en cuenta 
que las monedas y los mercados 
de valores “han sido más fuertes” 
en el mes de enero, destacándose 
Colombia, Brasil y Chile.

El banco destacó particularmente 
a la Argentina con una ganancia 
del 19,7% en el mes. “Esta notable 
ganancia está impulsada por 
el sentimiento positivo de los 
inversionistas y las recientes 
reformas económicas”, concluye el 
informe.

BUKELE. Presidente de la República de El Salvador desde el 1 de junio de 2019.

GANANCIAS. Obtuvieron un 11% en dólares en el mercado de capitales de Latinoamérica.



El precio de la “paz”
A tres años del inicio de la guerra, la Casa Blanca restablece su relación con el 
Kremlin para darle fin al conflicto, al tiempo que condiciona a Ucrania a ceder 
minerales estratégicos para saldar su deuda con el país norteamericano.

El secretario de Estado de 
EE.UU., Marco Rubio, se 
reunió el martes pasado en 

Riad, Arabia Saudita, con el canciller 
ruso, Sergei Lavrov. El encuentro 
representó la primera reunión entre 
ambos gobiernos desde enero de 
2022, antes del inicio del conflicto 
entre Rusia y Ucrania.

Ambos gobiernos acordaron 
designar equipos “de alto nivel” 
para empezar a trabajar en el fin 
al conflicto en Ucrania; abordar 
“los aspectos irritantes de nuestra 
relación bilateral” para “normalizar” 
las misiones diplomáticas; y 
“sentar las bases para una futura 

cooperación en asuntos de interés 
geopolítico mutuo y oportunidades 
económicas”, según afirmaron 
desde la Casa Blanca.

“Hoy es el primer paso de un viaje 
largo y difícil, pero importante”, 
declaró Rubio tras la cumbre. Por 
su parte, Lavrov dijo a la prensa 
que “han acordado que cuando sus 
intereses no coinciden, necesitan 
resolver los problemas en lugar de 
provocar conflictos”.

El encuentro había sido anunciado 
la semana anterior por ambos 
gobiernos como una continuidad del 
diálogo inicial entre los presidentes 
Donald Trump y Vladimir 

Putin, quienes mantuvieron un 
intercambio telefónico en el que 
coincidieron en llegar a un arreglo 
“a través de negociaciones de 
paz”, según declaró Dmitri Peskov, 
portavoz del Kremlin.

Tras la llamada con Putin, el 
presidente Trump conversó con el 
presidente ucraniano, Volodimir 
Zelenski, que explicó en X la mutua 
“disposición a trabajar juntos a 
nivel de equipo” y le agradeció al 
norteamericano por “su interés en 
lo que podemos lograr juntos”.

Sin embargo, tras el anuncio de 
la reunión entre los funcionarios 
en Riad, Zelenski declaró a la 
prensa no haber sido informado 
de la misma y rechazó cualquier 
acuerdo que no involucre a Ucrania 
en las negociaciones. “Nunca 
aceptaré ninguna decisión entre 
Estados Unidos y Rusia sobre 
Ucrania”, sentenció. “Esta es la 
guerra en Ucrania, contra nosotros, 
y son nuestras pérdidas humanas”, 
añadió.

En una reunión de trabajo con 
gobernadores el pasado viernes, 
Trump le respondió desestimando 
la importancia de su presencia en 
las reuniones para poner fin al 
conflicto. "He tenido muy buenas 
conversaciones con Putin y no tan 
buenas con Ucrania. Ellos no tienen 

 “Es hora de 
detener esta guerra 

ridícula, donde 
ha habido muerte 

y destrucción 
masivas y 
totalmente 

innecesarias. ¡Dios 
bendiga a los 

pueblos de Rusia y 
Ucrania!”.

Donald Trump, en 
su red social Truth 

Social.
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RIAD. El canciller ruso Sergei Lavrov, junto al secretario de Estado de EE.UU, Marco Rubio.

En Múnich, Zelenski tuvo un encuentro bilateral con el vicepresidente de EE.UU., JD Vance.

INTERNACIONAL - EE.UU. retoma la guerra arancelaria

Se tensionan las viejas alianzas

Sin lugar en la mesa 
de EE.UU. y Rusia, el 

presidente ucraniano asistió a 
la cumbre de seguridad que se 
celebra anualmente en Múnich, 
Alemania, buscando reforzar sus 
alianzas con la Unión Europea. 
“Creo realmente que llegó el 
momento de crear las fuerzas 
armadas de Europa”, declaró en 
su alocución.
A su vez, anunció que rechazó 
una oferta presentada en Kiev 
por Scott Bessent, secretario 
del Tesoro estadounidense, que 
le habría otorgado a Estados 
Unidos acceso al 50% de los 
minerales estratégicos de 
Ucrania como reembolso por el 

apoyo financiero durante la guerra.
Por su parte, Pete Hegseth, 
secretario de Defensa 
estadounidense, reforzó el cambio 
de paradigma de la Casa Blanca 
durante la última reunión del Grupo 
de Contacto de la OTAN para la 
Defensa de Ucrania, en Bruselas, 
donde rechazó la adhesión de 

Ucrania a la alianza. Además 
calificó la posibilidad de recuperar 
las fronteras de Ucrania anteriores 
a 2014 como un “objetivo irreal” 
y aseguró que no habrá tropas 
estadounidenses desplegadas en la 
zona de conflicto.
“Estados Unidos no tolerará más 
una relación desequilibrada que 

ninguna carta, pero se hacen los 
duros", aseguró.

A su vez, calificó como “dictador” 
al mandatario ucraniano: "Quieren 
un asiento en la mesa, pero... ¿no 
tendría el pueblo de Ucrania voz 
y voto? Ha pasado mucho tiempo 
desde que tuvieron elecciones".

fomente la dependencia. Al 
contrario: nuestra relación tendrá 
como objetivo fortalecer a Europa 
para que asuma plenamente la 
responsabilidad de su propia 
seguridad”, cerró el funcionario.
En este contexto, Emmanuel 
Macron, presidente de Francia, 
convocó en París dos encuentros 
con varios de sus pares de 
la Unión Europea y Canadá 
(integrante de la OTAN) para 
debatir el futuro de Ucrania y 
definir una respuesta común a 
fin de reforzar la seguridad de 
Europa. En ese marco, también se 
discutió la posibilidad de reforzar 
con tropas propias el terreno 
ucraniano.



LOCALES - El acuerdo llevaría el salario mínimo apenas por encima de la línea de indigencia

El martes pasado el 
Sindicato Unión Obreros 
y Empleados Municipales 

(SUOEM) firmó un acuerdo salarial 
del 21,3% que será percibido de 
forma acumulativa el 8% en febrero, 
6% en abril y 6% en mayo.

Con el aumento acordado, el 
salario básico para un trabajador 
municipal se ubicaría en $462.305 en 
mayo, apenas superando el monto 
de la canasta alimentaria familiar, 
que marca la línea de indigencia de 
$453.384 en enero.

Sergio Rodriguez, secretario 
general del SUOEM, en una 
entrevista televisiva a C20, comentó 
que con la gestión anterior habían 
“perdido algunos puntos”, por lo 
que querían “ver la posibilidad de 
recuperar un poco”. El sindicalista 

justificó el acuerdo “haciendo un 
poco de futurología” suponiendo 
que “el IPC va a ser menor a lo que 
viene arrojando estos meses”.

Respecto a los monotributistas, 
que actualmente componen 
alrededor del 40% de los trabajadores 
municipales, Rodriguez dijo que eso 
“no compete al sindicato porque no 
los representamos” pero que, sin 
embargo, “consultaron al secretario 
municipal si tenían pensado darles 
alguna actualización”.

Protestas

Desde Tribuna conversamos con 
un trabajador del Corralón municipal 
quien comentó que “el acuerdo 
fue llevado a cabo sin realizar 
ninguna consulta ni asamblea con 

los trabajadores municipales”, a 
quienes “sólo se les comunicó el 
porcentaje final”. En la reunión 
realizada entre los trabajadores y los 
referentes sindicales “manifestamos 
nuestro rechazo y descontento”.

“El aumento que nos dieron no 
sería malo si partieramos de un 
básico de $800.000 o $900.000. Pero 
con un salario básico tan bajo, y con 
tanta pérdida de poder adquisitivo, 
resulta un gran problema”, comentó 
el trabajador.

Entre los reclamos también 
destacó el “pago de un ítem de 
transporte, que quedó como una 
suma fija y que encima ahora lo 
están queriendo sacar”. “Ni hablar 
de las categorías que no nos dan 
a ninguno a pesar de cumplir los 
requisitos”, agregó.
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MALESTAR. “El acuerdo se firmó sin consultar a los trabajadores”, declararon desde el Corralón Municipal.

ESPACIO PUBLICITARIO

Sueldos municipales a la baja
El sindicato municipal acordó un aumento del 21,3%, dejando el básico en $450.000 para 
mayo. Desde el Corralón Municipal manifestaron su descontento.

Paro en la Asistencia Pública
El medio digital De Paso dió 

a conocer el inicio de una 
medida de fuerza de los trabajadores 
de la Asistencia Pública municipal. 
El personal administrativo de 
la institución y los enfermeros 
comenzaron un paro por tiempo 
indeterminado el viernes 7 de 
febrero.

El viernes 14 de febrero el 
Servicio de Médicos de Guardia 
de la Asistencia publicó un 
comunicado manifestando “su 
profunda preocupación ante la falta 
de respuestas a los reclamos del 
personal de enfermería”. 

Por ello, “ante la ausencia de 
soluciones, los enfermeros se han 
visto obligados a tomar la decisión 
de realizar guardias mínimas”, 
lo que generó “una sobrecarga 

insostenible”. Por este motivo 
decidieron sumarse al paro iniciado 
por los enfermeros. 

Ante esta situación, funcionarios 
de la municipalidad decidieron 
reunirse con los trabajadores 
ofreciéndoles un aumento de 
$60.000. Cabe destacar que el salario 
básico de un profesional de la salud 
de la Asistencia es actualmente de 
$550.000, mientras que según la 
escala salarial de la Federación de 
Asociaciones de Trabajadores de 
la Sanidad Argentina (FATSA), el 
salario de un enfermero debería ser 
de $964.434. Además, la mayoría de 
los trabajadores se encuentra bajo 
el régimen de monotributo.

Luego de la propuesta, los 
funcionarios expresaron: "Si no les 
gusta, que se busquen otra cosa".

En cuanto a la situación laboral 
en el Corralón, dijo que “se han 
ido muchos trabajadores, aparte 
de la gente que no le renovaron 
el contrato, que es un despido 
encubierto, hay que decirlo como es: 
despidieron a los compañeros”.

Por último, comentó que “el 
otro gran tema que tenemos 
como empleados de la Muni es el 
tema gremial”. Lamentó que los 
trabajadores ven en el SUOEM una 
“representación gremial nula, sin 
capacidad de acción y jugando en 
contra de los empleados”. 

“Según los representantes 
gremiales el ejecutivo les dice que 
no tienen plata, pero ellos tampoco 
hacen nada para solucionar esta 
situación preocupante que estamos 
viviendo”, sentenció el trabajador.


